

---

# HARMONIKA INTERNATIONAL



Die Zeitschrift des Deutschen Harmonika-Verbandes e.V. 01. 2024

---

## Visionsarbeit im Orchester

»Auf magische Art in hochkonzentrierten Flow kommen«



---

## Digitale Tools für die Jugendarbeit

Von Anmeldungen bis zu  
künstlicher Intelligenz

---

## Eine sichtbare Konzertstimme

Musik mit Bleistift und Skizzenblock



Konzertorchester der Akkordeongruppe Münstertal unter Leitung von Silke D'Inka.  
Foto: Anja Riesterer

eintauchen in die irische Musik- und Tanztradition mit dem berühmten »The Lord of the Dance«.

Sehr emotional wurde es zum Schluss des gelungenen Konzertabends, als der Vorsitzende Bernd Lucht nach seinen Dankesworten bekanntgab, dass die allseits beliebte und geschätzte Dirigentin Silke D'Inka aufgrund eines Wohnortwechsels im Laufe des nächsten Jahres den Dirigentenstab bei der Akkordeongruppe leider niederlegen wird.

Sichtlich gerührt verabschiedeten sich Dirigentin und Orchester mit einem letzten Stück, begleitet von Rosen an den Notenständern und einer Diashow, die 15 Jahre erfolgreiche Zusammenarbeit Revue passieren ließ. Die Standing Ovationen und die dritte Zugabe vom dankbaren Publikum waren nicht nur eine Anerkennung für das herausragende Konzert, sondern auch ein herzliches Dankeschön und eine Hommage an die Bundesdirigentin Silke D'Inka für ihre jahrelange Hingabe und ihre unvergesslichen musikalischen Momente. Ein bewegender Abschied, der die Verbundenheit der Musikerinnen und Musiker mit ihrer Dirigentin eindrucksvoll unterstrich.

Text: Theresa Krüger



DHV-Landesverband Baden Württemberg  
Vertreten durch: Manfred Kappler  
Hugo-Herrmann-Straße 24  
78647 Trossingen  
Tel.: +49 (0)7425 / 9599221  
E-Mail: [landesverband-bw@dhv-ev.de](mailto:landesverband-bw@dhv-ev.de)

## Bayern

### Kino-Rettungskonzert in Fürstenfeldbruck

AM SAMSTAG, DEN 21. 10. 2023, spielten die Kinder- und Jugendensembles Tiger I, II, III sowie das Flöten- und Percussionensemble des Akkordeonorchesters Maisacher Würfel mit Unterstützung des Orchesters I sowie den Schwabinger Akk-Key-Kids der Städtischen Sing- und Musikschule München ein buntes, cooles und fetziges Programm mit



Das Flötenensemble Maisacher Würfel.



Teilnehmende Musikerinnen des Kino-Rettungskonzertes in Fürstenfeldbruck.



Teilnehmender Musiker beim Kino-Rettungskonzert in Fürstenfeldbruck.

passender Moderation über das Genre Kino, von der Geburtsstunde an zum heutigen Tag überleitend mit vielen Überraschungen und Filmanekdoten. Zuschauer und Akkordeonorchester freuten sich, eine Investition für den



Gruppenfoto des Akkordeonorchesters Maisacher Würfel mit Dirigentin Angelika Franken beim Kino-Rettungskonzert in Fürstenfeldbruck.

zweiten Kinosaal für außergewöhnliche Kinofilme, Dokus und Kulturveranstaltungen mit ihren künstlerischen und finanziellen Spenden zu unterstützen. Moderation und Organisation übernahm die Dirigentin Angelika Franken, für Schlagzeug und Percussion waren Chris Frisch und das Percussionensemble zuständig. *Text: Angelika Franken, Maisacher Würfel, Fotos: Sonja Peterke.*

## Akkordeonjugendtag 2023 im Sportheim Überacker

AM SAMSTAG, DEN 16. 9. 2023, fand der diesjährige Akkordeonjugendtag des Deutschen Harmonika-Verband LV Bayern e.V. unter dem Motto »Rhythmus pur« im Sportheim Überacker von 9.30–17.00 Uhr statt. Der Einladung waren die Musikschule Ebersberg/Grafring/VHS, alle Orchester- und Ensembles des Akkordeonorchesters Maisacher Würfel sowie die Schwabinger Akk-Key-Kids der Städtischen Sing- und MS München gefolgt und haben einen wunderbaren, besonderen Event-Tag mit Jaka Strajnar, einem akademisch ausgebildeten Schlagzeuger und Professor für Percussion aus Slowenien, miterleben dürfen.

Beim diesjährigen »Tag der Jugend« wurden neben Body Percussion und Cajon Basics auch verschiedenste andere Percussion-Instrumente wie Bongos, Kongas, Djembe, Shaker, Caxixis ausprobiert. Mit großer Freude und Enthusiasmus wurden einige Musikstücke für das gemeinsame, umjubelte Abschlusskonzert, wie z. B. Samba de Janeiro (Bellini) und Trompetenecho von Slavko Avsenik, mit dem Akkordeonso- listen Nejc Jemc einstudiert.

Das Cajon, ein aus Peru stammendes Schlaginstrument mit trommelähnlichem Klang (spanisch »Schublade«



Gruppenfoto der Teilnehmenden des Akkordeonjugendtages des Deutschen Harmonika-Verbandes LV Bayern e.V. 2023 im Sportheim Überacker. *Foto: Sonja Peterke*

oder auch »(Holz-)Kiste«), in deutsch auch Kistentrommel genannt, half allen Mitwirkenden mit großer Freude, Einfallsreichtum und Begeisterung, deren rhythmisches Wissen zu erweitern. Dabei wurden die Geschichte und der Ursprung des Cajons erklärt, das Spielen der gängigsten Rhythmen (Walzer, Polka, Cha-cha-cha, Pop, Rock, Disco, Soca usw.) gemeinsam durch Förderung der Koordination und Konzentration aufgrund verschiedener Rhythmusübungen auf fröhliche und packende Weise einstudiert, sodass die Teilnehmer\*innen eine solide, praktische Vorstellung von der Vielfalt der Rhythmen anhand des Kommunikationsmodelles »Call and Response« erfuhren. Sie erlernten grundlegende Techniken des Instruments, Improvisationsmöglichkeiten, Kombinationsmöglichkeiten mit den Shakern, um das Cajon in Zukunft effektiv und mit höchster Perfektion bei den vielen Gelegenheiten nun selbst einsetzen zu können.

Mit Herrn Professor Jaka Strajnar wurde unser Horizont des kulturellen Schaffens mit unseren beiden Händen erweitert und alle Teilnehmer\*innen freuen sich nun auf einen baldigen Fortsetzungskurs.

Jaka Strajnar studierte klassisches Schlagzeug an der Musikakademie in Ljubljana und Jazz-Percussion am Kärntner Landeskonservatorium in Klagenfurt und setzte seine Ausbildung bei verschiedenen europäischen und weltbekannten Perkussionisten und Schlagzeugern fort. Als Workshop-Dozent leitet er zahlreiche Workshops und Seminare auf allen Leistungsstufen (Workshops für Kinder, Workshops für Schüler\*innen, Seminare für Lehrer\*innen und Erzieher\*innen und Team Building für Kollektive) in Slowenien und im Ausland. *Text: Angelika Franken*



DHV-Landesverband Bayern  
Vertreten durch: Georg Hettmann  
Birkenstraße 43  
85452 Moosinning  
Tel.: +49 (0) 81 23 / 9889780  
E-Mail: [georg.hettmann@t-online.de](mailto:georg.hettmann@t-online.de)



Gruppenfoto der Teilnehmenden des Akkordeonjugendtages des Deutschen Harmonika-Verbandes LV Bayern e.V. 2023 im Sportheim Überacker. *Foto: Sonja Peterke*